

FDP Ortsverband Radevormwald Burgstr 8 42477 Radevormwald

Herrn

Bürgermeister Johannes Mans

Hohenfuhrstr. 13

42477 Radevormwald

Ortsverband  
Radevormwald

Burgstr. 8

42477 Radevormwald

info@fdp-radevormwald.de

8. Dezember 2015

Sehr geehrter Herr Mans,

die FDP-Fraktion stellt folgenden Antrag zur **Sitzung des Rates am 15.12.2015**

**„Bereitstellung maschinenlesbarer Haushaltsdaten für die Plattform OffenerHaushalt.de,„**

Die Verwaltung wird damit beauftragt, die Haushaltsdaten der Stadt Radevormwald in einem frei dokumentierten und maschinenlesbaren Format als Open Data zu erstellen und an das Internetportal Offener Haushalt.de zu übermitteln. Dies soll im Rahmen der gesetzlichen Zulässigkeit und ohne zusätzliche Lizenzkosten geschehen.

Nach der Veröffentlichung durch das Projekt Offener Haushalt.de sind die Ergebnisse auf der Internetseite der Stadt Radevormwald einzubinden.

Aufwand und Wirkung kommunalpolitischer Entscheidungen soll so den Bürgern transparent und verständlich dargestellt werden. Nur so werden Sie in die Lage versetzt, Entscheidungen, zwischen dem Wünschenswerten und dem Möglichen nachzuvollziehen.

**Begründung:**

Wir möchten mehr Transparenz darüber schaffen, wie die Stadt ihre Mittel einsetzt. Wir sind der Meinung, dass der Haushalt verständlicher dargestellt werden kann, damit die Bürger und die Politik das Verwaltungshandeln besser nachvollziehen können.

Die Grundlage für eine echte Meinungsbildung der Bürger ist der Zugang zu freien Daten der Verwaltung. Hier greifen wir direkt das Prinzip von Open Data auf.

So werden im Rahmen der gesetzlichen Möglichkeiten, also unter Berücksichtigung des Datenschutzes, Daten in maschinenlesbarer Form der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt. Diese können dann von interessierten Dritten verwendet werden, um so eigenen Nachforschungen nachzugehen oder diese für weitere Berechnungen zu verwenden.

---

Konto: Sparkasse Radevormwald

BIC: WELADED1RVW; IBAN: DE02 3405 1350 0000 1105 69

Problematisch ist die technische Bereitstellung dieser Daten nicht, da die meisten Verwaltungen ohnehin mit geeigneten und maschinenlesbaren Darstellungen arbeiten, die jedoch der Öffentlichkeit nicht direkt zugänglich sind.

Durch eine Bereitstellung dieser Daten, können Plattformen, wie Offener Haushalt darauf zurückgreifen, um diesen komplexen Sachverhalt dann grafisch aufzuarbeiten. Die Informationen werden so ausgewertet und ins Verhältnis zu anderen Daten gesetzt. So konnten bereits der Bundeshaushalt, aber auch Landes- und kommunale Haushalte erschlossen

werden. Wir befürworten diese Form der bürgerfreundlichen und offenen Haushaltspolitik und versprechen uns künftig, die Bürger stärker an politischen Prozessen zu beteiligen.

Für die FDP-Fraktion

Annette Pizzato

**Fraktionsvorsitzende**